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OPINIÃOCURTAS

A CORAGEM DE PEDIR AJUDA
Tio Flávio*

Um dia, conversando com um jovem, ele me disse que
queria que eu fizesse contato com a mãe dele, pois ela
precisava de ajuda. Imediatamente perguntei que tipo
de ajuda e ele me explicou, com tanta naturalidade, mas
com dor nos olhos e na fala, algo que para mim era fora
de cogitação até então.

O jovem me disse que a mãe dele era usuária de co-
caína e que sempre tinha crises, recaídas e precisava
se tratar, mas afirmava que “clínica e médico” não vão
adiantar nada e, por isso, não aceitava o tratamento.

Naquele momento em que ele contava sobre a sua mãe
que eu projetei mentalmente a minha, imaginando-a amá-
vel e cuidadosa, sempre muito sóbria e responsável. Tive
que tomar muito cuidado para não cair no erro de achar
que por ser dependente química aquela mãe não seria
uma boa pessoa, não dedicaria afeto ao seu filho.

Ele me dizia que ela sempre foi boa mãe, trabalhado-
ra, mas a droga sempre foi presente na vida deles, fa-
zendo com que ele e os irmãos cuidassem mais dela do
que o contrário, como ele mesmo relatava.

Nisso tudo, ao ouvir aquela história, a minha maior
dificuldade foi desconstruir a figura da mãe que eu tinha
na minha cabeça para que pudesse encaixar uma outra,
bem diferente da minha, mas que era mãe também. Ali
eu vivi um choque da desconstrução, da visão que eu
sempre tive de uma mãe, que eu achava ser igual para
todos.

Lembro de sempre indicar aos meus alunos o filme
“Além da vida”, em que numa das cenas, dois irmãos
gêmeos, ainda pré-adolescentes, são acordados por uma
profissional do serviço social que iria avaliar se a mãe
deles estaria em condições de manter a guarda dos fi-
lhos ou se eles teriam, para a sua proteção, que ser en-
caminhados a alguma unidade de abrigamento.

Ao avistarem aquela profissional pela janela, os me-
ninos subiram correndo, foram até a cama onde a mãe
dormia, vestiram-na com uma blusa de manga comprida
para tampar as marcas das picadas da droga, coloca-
ram em suas mãos sacolas com produtos que eles pega-
ram nos armários e puseram a mãe para fora de casa
pela porta dos fundos.

A profissional entra, pergunta pela mãe, eles expli-
cam que ela havia ido ao supermercado, mas já deveria
estar de volta em minutos. Um tempinho depois ela entra

REMANEJAMENTO
A Câmara aprovou na manhã de sexta-feira,16, em

sessão extraordinária, projeto do Executivo que solici-
tava remanejamento de recursos no Orçamento de
2022. Com os devidos esclarecimentos a proposição
foi aprovada sem delongas. Foi autorizado a abertura
de créditos adicionais suplementares até o valor cor-
respondente a 5,12% do montante previsto na Lei Or-
çamentária Anual 2022, o que equivale a cerca de R$
15 milhões. Aprovado em plenário a ação permitirá a
administração fechar o ano sem dívidas e conforme
anunciado de acordo com as mudanças de legislações
sem a necessidade de convocação de reuniões extras
para organizar o orçamento.

RESCISÕES
Durante audiência Pública realizada na manhã de

sexta-feira,16, na Câmara, o prefeito Marcelo Morais
justificou o pedido de remanejamento e suplementação
de recursos em algumas partes do orçamento. Ele tam-
bém falou a respeito do pagamento das rescisões tão
reclamadas em anos anteriores e não pagas desde
2013. Gradativamente quem tem receber, está rece-
bendo sendo que as dívidas de 2013 e 2014 já foram
quitadas e está sendo concluídos os pagamentos de
2015. Também foi anunciado o pagamento do 13º no
dia 20 de dezembro e o salário de dezembro no dia 30,
“sem nenhum real de dívida”, comentou Morais.

TRANSPORTE
Marcelo Morais, anunciou nesta semana que pre-

tende tomar providências em relação ao serviço de
transporte coletivo instalado na cidade. Ele disse estar
atento e ficou sensibilizado com a reclamação de uma
usuária que nas redes sociais relatou problemas que
têm sido registrados no dia a dia de quem usa o servi-
ço. Ônibus com problemas, motoristas sendo mal tra-
tados pelo patrão e gerente da empresa e que foi ríspi-
do e deselegante com a usuária que tentou defender o
motorista.

SEGURANÇA
Pelos problemas relatados é questão até de segu-

rança verificar a situação de como estão rodando os
ônibus. Pode ocorrer de o barato sair caro, principal-
mente se por uma infelicidade ocorrer um grave aci-
dente. Nestes casos são as pessoas que utilizam quem
também devem ficar atentas e denunciar as más con-
dições que forem se apresentando, já que o uso é pago
e por mais limitado que seja deve estar a contento.

CONGADAS
E se aproxima a maior e mais tradicional festa po-

pular de Paraíso, as Congadas. Depois de dois anos
ausente devido as restrições da pandemia o grande
evento está de volta, para matar a saudade. O início
será no próximo dia 26. A contar da procissão das ima-
gens até o a descida das bandeiras no dia 31 são pra-
ticamente seis dias de festa e devoção.

PASSARELA
E para este ano a grande novidade será a mudança

do local dos desfiles noturnos dos ternos de Congo e
Moçambique. A aposta na alteração pelo crescimento
da festa como um todo, com o mote de que será possí-
vel oferecer mais conforto com arquibancadas, cama-
rotes, praça de alimentação, entre outros detalhes vai
passar pela grande prova. Haverá áreas de concentra-
ção e dispersão, mas dois grandes desafios serão o
transporte e estacionamento para quem for de carro.

AVALIAÇÃO
 O prefeito Marcelo Morais já deixou claro que não

faltará empenho para que a mudança seja aprovada
pela maioria. Toda a infraestrutura está sendo ofereci-
da no sentido de ampliar a visibilidade do que está sen-
do chamado de Arena do Congo. Do contrário também
já foi falado que não sendo aprovada a proposta na prá-
tica, em 2024 as apresentações deverão retornar para
que a passarela seja montada na Rua Pimenta de Pádua
ao lado da Praça Matriz. O que não muda é a parte
religiosa que continua sendo realizada na Matriz São
Sebastião com missas e cumprimento das devoções
durante o dia.

ESPECIAL
Este final de semana que antecede o Natal será de

horário especial no comércio de São Sebastião do Pa-
raíso. As lojas poderão funcionar em horário estendido
neste sábado,17, com atendimento até às 17 horas nes-
te sábado. Já no domingo,18, as lojas poderão manter
suas portas abertas no período de 9 às 15 horas. Para
quem costuma fazer o corre na última hora também
durante os dias de semana, de segunda até sexta-feira
as loas ficarão abertas até as 22 horas. No próximo
sábado,24, véspera do Natal também haverá o funcio-
namento até as 17 horas.

MUSICAL
Também por estes dias prosseguem as atrações

do Natal Iluminado e Musical. Várias são as apresenta-
ções agendadas para acontecerem até a próxima sex-
ta-feira,23 de dezembro, às 19h30. A novidade é mu-
dança do palco para a Praça  Comendador João Alves,
na Fonte Luminosa. Neste sábado,17, tem a Banda
Iluminari e Banda Legato. Na segunda, 19, a Orquestra
MusiArce e o “Concerto Natalino”, enquanto que na ter-
ça-feira,20, será a vez do Projeto SOS Criança e o Es-
paço Árabe Zilmah Monteiro. Na quarta,21, tem Saltare
Ballet, com Patrícia Braghini; na quinta-feira, 22, a Cla-
ve Fest, e no encerramento dia 23, a Banda Sala 2.

CADASTRO ESCOLAR
A Secretaria de Estado de Educação de Minas Ge-

rais divulgou, nesta segunda-feira,12, o resultado do
Cadastro Escolar de 2023, para encaminhamento dos
estudantes que se inscreveram pelo Sistema Único de
Cadastro e Encaminhamento para a Matrícula, realiza-
do no período de 9 a 30 de novembro, deste ano, com
objetivo de garantir uma vaga em uma das escolas da
rede pública (estadual e municipal), conforme orienta-
ções fornecidas durante o cadastro. Os dados para con-
sulta já estão disponíveis no site: cadastroes-
colar.educacao.mg.gov.br. Para saber a escola à qual
foi encaminhado para matrícula, o estudante ou
responsável(a) deve informar o número de inscrição e
data de nascimento do candidato inscrito no Sistema.

pela porta dianteira e concretiza esta farsa, que mantém
os meninos sob sua guarda, para a felicidade dos três.

Uma mãe drogada, mas ainda mãe. Os gêmeos luta-
ram para que não os separassem dela, para não a aban-
donarem, pois ela era a única referência de afeto que
eles tinham. Afeto este que não era dispensado por aque-
la mãe, só era interrompido pela alucinação das drogas.

Eu fiquei imaginando o quanto deve ser doloroso ter
a mãe ou o pai no vício. O quanto deve ser doentio para
toda a família ter alguém dependente químico.

Esses dias um jovem me mandou uma mensagem.
Apesar de estar escrita de forma privada numa rede so-
cial, aquele recado gritava, berrava por ajuda. Ele me
dizia que se casou, teve uma filha, mas está perdendo
tudo por ser um dependente químico. E a sequência da
mensagem foi: “me ajuda, Tio Flávio. Sozinho eu não
consigo”.

Quanta dor estampada ali.
Quando eu organizava um livro que conta várias his-

tórias vividas no voluntariado, escritas por diversas insti-
tuições, eu conversava com uma amiga de um projeto
social que atua com pessoa em situação de rua. Nós fa-
lávamos sobre como muitas delas pedem, num ato de
desespero e esperança, para ir se internar numa comu-
nidade terapêutica. Este pedido vem junto de muito de-
sespero, mas num lampejo de lucidez.

Aquele jovem pai que me chamou nas redes sociais
não estava sóbrio quando a filha precisava dele. Ele quer
sair disso, mas não consegue sozinho. Teve a coragem
de pedir ajuda, sabendo que está doente e precisa se
tratar.

Uma mãe que chora a dúvida de ter educado, ou não,
adequadamente o seu filho, pois aos 13 anos ela desco-
briu que ele estava envolvido com um grupo de amigos
que faziam uso de álcool excessivo. Uma avó que se la-
menta de não ter sido mais enérgica e de não ter tido a
habilidade de evitar que o neto, confiado a ela pela vida,
se encontrasse com as drogas.

Estas são dores diversas, genuínas, que afetam tan-
tas vidas, há muito tempo. Tem gente que diz que é falta
de fé, outros de vergonha. Só que o problema é bem
mais profundo e precisa ser encarado com seriedade,
vontade e profissionalismo.

(Hoje em Dia 16/12/2022).

Tio Flávio Palestrante, professor e criador do movimento

voluntário Tio Flávio Cultural.
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F A L E C I M E N T O S
10/12 - Celso Antônio da Silva, 81 anos
11/12 - Israel Fagundes Ribeiro, 87 anos
11/12 - Antônio Paulino, 77 anos
12/12 - Geraldo Caetano Pimenta, 83 anos
13/12 - Paulo Augusto Soares, 97 anos
13/12 - Sebastião Medeiros Dias, 61 anos
13/12 - Zélia Pereira da Silva, 60 anos
13/12 - Lázaro Gonçalves Paim, 64 anos
14/12 - Sueli da Silva Mutti, 63 anos
16/12 - João Batista Gonçalves dos Santos, 63 anos

CLIMA DE NATAL
Preparativos principais
Devem ser espirituais,
Receber em harmonia
Redentor, com alegria!

Quando há tranquilidade
No íntimo, no eu interior
É o comemorar, o sentir,
O que é real, é o porvir!

Acesas luzes de Natal
Com brilho sem igual
Que simbolizem afinal

Vinda real do Salvador
Permanecendo o Senhor
De todas as vidas, Amor!

(Maria Amélia Leal)

ABANDONO DE EMPREGOABANDONO DE EMPREGOABANDONO DE EMPREGOABANDONO DE EMPREGOABANDONO DE EMPREGO
NANINA PIZZARIA LTDA estabelecida no município de São Se-
bastião do Paraíso/MG, à Av. Angelo Calafiori, 241 – Centro,
inscrita no CNPJ 21.341.848/0001-54, comunica que o funcio-
nário MAYCK DOUGLAS APARECIDO ESTEVAM, portador da
Carteira de Trabalho nº 42801/0160-MG, não comparece ao
trabalho desde 22/08/2022. Sendo desconhecido o seu ende-
reço atual, a empresa vem através desta, solicitar que o Sr.
MAYCK DOUGLAS APARECIDO ESTEVAM compareça à sede
da empresa no prazo de 02 (dois) dias, para reassumir suas
atividades, sob pena de caracterização do abandono de em-
prego previsto no artigo 482, letra “i” da CLT.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 105/22, Processo nº
860/22, Tipo Menor preço Critério de julgamento: menor preço por item.
Objeto: contratação de empresa (s) objetivando aquisição de instrumentos
musicais e de instrumentos de fanfarra, destinados a atender a Secretaria
Municipal de Educação e Saúde, com entrega imediata, com itens exclusivos
para a participação de ME, EPP ou MEI, itens de cota reservada a participação
de ME, EPP ou MEI e itens de livre participação. A abertura será dia 10 de
janeiro de 2023, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9 h
as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 17 de dezembro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 221/22, Pregão Pres. nº 67/22, cujo objeto é “Registro de Preços para a
Contratação de empresa especializada para confecção de serviços gráficos,
para manutenção das atividades dos Departamentos desta Prefeitura Muni-
cipal”, para os fins de direito, com a empresa: FORMULARIOS GRAFICOS
INDUSTRIA E COEMRCIO EIRELI, CNPJ 02.253.928/0001-03, pelo valor
global de R$ 99.671,50; Proc. nº 187/22, Pregão Pres. nº 57/22, cujo objeto
é “Aquisição de central PABX e gerador de energia para os departamentos
de Administração e saúde desta Prefeitura Municipal”, para os fins de direi-
to, com a empresa: I2 TELECOM LTDA, CNPJ 32.604.541/0001-15, pelo
valor global de R$ 13.800,00; Torna Público: 2º Termo Aditivo Contrato nº
34/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
CAMPOS & LOMBARDI COMERCIO LTDA, CNPJ 37.652.973/0001-
15, objeto: objeto: alteração quantitativa inciso I, alínea a e b do art. 65, c/
c art. 58, inciso I, da Lei nº 8.666/93 (09/12/22). Itamogi/MG - 16/12/2022
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000022/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000022
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE BRINQUEDOS E EMBALA-
GENS NATALINAS PARA DISTRIBUIÇÃO AOS ALUNOS DA REDE
MUNICIPAL DE ENSINO EM VIRTUDE DO ENCERRAMENTO DO
ANO LETIVO DE 2022 .–INCISO V DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto
à empresa VITOR  PELLEGRINO  FILHO & CIA LTDA CNPJ nº  06.291.
632/0001-38 pelo valor  de R$ 7.664,84 (sete mil seiscentos e sessenta e
quatro reais e oitenta e quatro centavos ) Itamogi, 30 de novembro de 2022
- Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000023/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000023
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSO JUDICIAL NRO: 0006093-95.2018.
8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DA
FARMACINHA DO MUNICÍPIO..–INCISO I V DO ART 24 DA LEI
8.666/93 ,junto à empresa JOSE DONIZETE DE OLIVEIRA E CIA LTDA
CNPJ nº  08.632.914/0002-68 pelo valor  de R$ 149,67 (cento e quarenta
e Nove reais e sessenta e sete centavos) Itamogi,  08 de Dezembro  de 2022
- Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Na tarde de terça-feira, 13/
12, o presidente da ACISSP/
CDL, Matheus Colombaroli,
recebeu das mãos do vereador
Pedro Delfante, o título de Ci-

Presidente da
ACISSP/CDL,

Matheus Colombaroli,
recebe título de Cidadão
Paraisense e Medalha

da Ordem ao Mérito
dadão Honorário Paraisense e
Medalha da Ordem ao Mérito,
concedido pela Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Paraíso.
Delfante representou os demais

vereadores e a honraria foi en-
tregue durante uma reunião na
Associação Comercial. Para Dr.
Matheus, foi uma alegria receber
este tão importante título. "Um

presente especial desta comu-
nidade que tenho um grande
carinho. Ter o trabalho reconhe-
cido positivamente me deixou
muito grato", destacou.

Procedeu na tarde de sex-
ta-feira, 16/12, a entrega da
premiação a que fizeram jus
os produtores pela classifica-
ção no 4.º Concurso Munici-
pal Café de Qualidade "Para-
íso dos Cafés Finos'', uma
realização da Prefeitura Mu-
nicipal e da ACISSP/CDL.

O concurso foi criado há
quatro anos e tem por objeti-
vo atestar a qualidade dos
cafés produzidos no municí-
pio, premiando os produto-
res e valorizando ainda mais
o produto dos cafeicultores
- fruto de muito esforço e de-
dicação. Conforme os organi-
zadores, o intuito é também
colaborar para o aumento da
renda dos produtores e qua-
lidade de vida, além de fo-
mentar o comércio agrope-
cuário do município.

O diretor de Agronegócio
da ACISSP, Gilson de Sou-
za, disse que não foram me-

Os cinco melhores cafés produzidos em Paraíso foram escolhidos em concurso realizado durante a Fetec Café

Premiação dos cafeicultores vencedores do 4° Concurso Municipal
de Café de Qualidade é realizada no Teatro Sebastião Furlan

Divulgação

didos esforços para a realiza-
ção da FETEC CAFÉ 2022, do
concurso e para entrega dos
prêmios. ''Parabenizamos aos
ganhadores e desejamos um
feliz natal e próspero ano novo.
No próximo ano, sem sombra
de dúvidas, faremos um even-
to ainda melhor'', destaca.

Conforme o secretário de
Meio Ambiente e Agricultura,
Renan Jorge Preto, o momen-
to é de agradecimento a todos
que ajudaram até aqui. ''Dia

importante para fechar esse
ciclo. Aproveito o momento
para reafirmar a parceria com
a ACISSP para o próximo ano
e novos projetos. Obrigado a
todos que contribuíram com o
nosso trabalho'', conclui.

A EMATER (Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural - MG) é também uma
grande parceira do concurso, de
acordo com Camila Silos,
extensionista rural, a sensação
é de dever cumprido. ''Partici-

pamos codificando amostras de
café desde o primeiro concur-
so, é um trabalho que a
EMATER faz com muita serie-
dade, gostamos muito de con-
tribuir, valorizar o produtor e os
cafés de Paraíso. O sentimento
é de dever cumprido,'' salienta.

O campeão do concurso de
2022 foi Sebastião de Pádua
Silva, do Sítio Água Viva, e o
cheque no valor de R$ 10 mil
reais foi entregue a ele pelo pre-
feito Marcelo Morais e o pre-

sidente da ACISSP, Matheus
Colombaroli, como forma de
valorização do seu produto. ''A
gente faz o trabalho com mui-
to amor e dedicação e graças a
Deus o resultado foi compro-
vado. Trabalhamos o ano todo,
não é fácil, e chegar até aqui é
gratificante'', ressalta.

Também foram premiados
pelas sacas produzidas os ca-
feicultores classificados entre
os demais quatro lugares. Na-
tália Pimenta Mambrini, do Sí-
tio Jequitibá, foi a vice-campeã
com R$ 8 mil; o terceiro lugar
ficou com Pieter Johannes
Marie Keijsers, do Sítio Para-
catu, com R$ 6 mil; o quarto
lugar ficou com Neube Barbo-
sa Dutra, da Fazenda Pituna,
com R$ 5 mil e a quinta colo-
cação foi do produtor Flávio
Aparecido Nascimento, do Sí-
tio Nossa Senhora Aparecida,
com R$ 4 mil. Os valores são
referentes a duas sacas de

café. Segundo Marcelo Morais,
a expectativa é que o próximo
ano seja ainda melhor. ''Esta-
mos muito felizes em receber
os ganhadores aqui, nosso foco
agora é realizar um evento ain-
da melhor em 2023. Parabéns'',
afirma.

Para o presidente da ACIS
SP, Matheus Colombaroli, pre-
valeceu a parceria com a pre-
feitura em prol de um propósi-
to maior que é promover a ca-
feicultura e os produtores lo-
cais. ''Sabemos que o intuito do
concurso é incentivar a cons-
tante melhoria da qualidade dos
cafés do município, como meio
mais eficaz na conquista de
novos mercados, agregar va-
lor e atender à crescente de-
manda por produtos novos. A
FETEC CAFÉ 2022 contribuiu
positivamente com todo pro-
cesso e ficamos felizes em fa-
zer parte,'' finaliza.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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IGREJA É REABERTA EM MARIANA

Após quase sete anos fechada, a Catedral Basílica Me-
tropolitana Nossa Senhora da Assunção foi reaberta em
Mariana. O restauro foi fruto de uma parceria entre o Instituto
do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (Iphan), a
Arquidiocese de Mariana e a Prefeitura da cidade. Ao todo,
as obras custaram cerca de R$10,5 milhões, advindos de
recursos federais. A restauração durou, aproximadamente,
seis anos. (O Liberal – Ouro Preto)

NANUQUE RECEBE EXPOMIX DELAS
Neste sábado, 17, em Nanuque, no Vale do Mucuri, será

realizada a primeira edição da Expomix Delas – feira organi-
zada por mulheres empreendedoras do município, com apoio
do Sebrae Minas. Durante o evento, 23 donas de pequenos
negócios vão comercializar seus produtos e terão a oportu-
nidade de trocar experiências. Uma das idealizadoras da fei-
ra, Fabrícia Novaes contou com o apoio de cursos ofereci-
dos pelo Sebrae Minas, como o Líder Coach, Marketing digi-
tal e oratória, e Atendimento e vendas para incrementar a
renda e melhorar a gestão do negócio. (Em Tempo –
Nanuque)

ENTIDADES E PM FAZEM AÇÕES NO NATAL
A Câmara de Dirigentes Lojistas de Teófilo Otoni (CDL-

TO), o Sindcomércio de Teófilo Otoni e Região, e a Associa-
ção Comercial e Empresarial (ACE-TO), realizaram uma reu-
nião com a classe lojista, com a participação da Polícia Mi-
litar  na sede da CDL, para alinhar as ações e planejamento
para Operação Natalina 2022, além de passar orientações
de prevenção a furtos e arrombamentos em estabelecimen-
tos comerciais. O tenente Ricardo falou em nome da Polícia
Militar, e explanou como serão as medidas de segurança do
comércio para evitar furtos e outros crimes que possam acon-
tecer nesse período de grande movimentação no comércio,
que é o período natalino. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

REDE MUNICIPAL É DESTAQUE NO PROERD
441 alunos de cinco escolas de Pouso Alegre receberam

os certificados de formatura do Programa Educacional de
Resistência às Drogas (Proerd), promovido pela Polícia Mili-
tar, Instituição parceira da Prefeitura. A solenidade foi reali-
zada no ginásio da Praça de Esportes Municipal Prefeito
Alvarim Vieira Rios. “Eu tenho o prazer de acompanhar a
história do Proerd, tendo sido um dos colaboradores para a
chegada do programa em nossa cidade, ainda enquanto mi-
litar. O Proerd é fundamental para a sociedade e leva de
maneira bem didática para as nossas crianças o ensino no
caminho certo para que se tornem bons cidadãos”, destaca
o prefeito Cel Dimas. (Diário Regional – Pouso Alegre)

COMPANHIAS DE REIS SÃO PATRIMÔNIO CULTURAL
Por iniciativa da secretaria de Desenvolvimento Econômi-

co, Social, Ambiental e de Turismo e após estudos das con-
dições históricas, antropológicas, sociológicas e culturais
pelo Conselho de Cultura e Patrimônio Histórico, o prefeito
Erlisson do Carlinhos assinou o decreto que homologa e
declara as Companhias de Reis dos Bairros do Cangalha,
Guapiara, Garcias, Pedra, Tamanduá e Nogueiras como
Patrimônio Cultural Imaterial do Município de Aiuruoca. O
ato constitui um estímulo para que as mesmas permane-
çam ativas conservando seus saberes, costumes, crenças,
ritos e sabores. (Jornal Panorama – São Lourenço)

UNIVERSIDADE APRESENTA PARQUE
A Universidade Federal de Juiz de Fora (UFJF), por meio

do Centro Regional de Inovação e Transferência de Tecnologia
(Critt), realizou a segunda edição do “Café Empresarial”. O
evento tem como objetivo apresentar o Parque Científico e
Tecnológico de Juiz de Fora e Região (Partec JF) a potenci-
ais investidores imobiliários. As discussões tiveram como
foco os módulos 2 (Cieptec – Distrito Industrial) e 3 (BR-040)
do Partec JF, que são voltados para a atração e instalação
de empresas inovadoras no município. O encontro buscou
discutir propostas de modelo imobiliário, bem como os obje-
tivos estratégicos de investimentos a serem atingidos a lon-
go prazo. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

JOGOS OLÍMPICOS EM ITATIAIUÇU
Nesta semana, a Secretaria Municipal de Educação, em

parceria com a Secretaria Municipal de Esportes, promoveu
a primeira edição dos Jogos Olímpicos de Itatiaiuçu - JOI,
com diversas modalidades esportivas e competições entre
as escolas do município. O projeto, segundo a secretaria de
Educação, teve o objetivo de incentivar, por meio da prática
esportiva, a socialização e interação entre as escolas, o
desenvolvimento de valores essenciais na cultura do corpo e
movimento (união, autoestima, respeito, esportividade, ami-
zade, liderança) e de capacidades físicas, intelectuais e
socioemocionais, além de diversas habilidades contempla-
das na BNCC. (Folha On – Itatiaiuçu)

O evento reuniu 46 mobilizadores, com dois participantes
da regional de Uberaba e dois da regional de Varginha

Regional do Sistema FAEMG SENAR
reúne mobilizadores no Teatro ACISSP

DivulgaçãoA Regional do sistema
FAEMG-SENAR de Passos
reuniu sua equipe de mobili-
zadores para atualização na
sede da Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e
de Serviços de São Sebastião
do Paraíso (ACISSP/CDL).

O presidente da Federa-
ção, Antônio Pitangui de Sal-
vo, e o assessor especial da
diretoria, Antônio Álvares, o
Toninho de Pompéu, partici-
param do início dos trabalhos.
Salvo destacou a importância
de todos no processo e o ali-
nhamento de trabalhos para
que se tenha a eficiência es-
perada e ressaltou a excelen-
te atuação do SENAR em
todo Estado.

"O momento de evoluir é
agora, nas reuniões. É a hora
de cobrar, perguntar, questi-
onar, para que possamos con-
tinuar fazendo o que temos a
missão de fazer. O nosso pro-
dutor, que é o legitimo pro-
prietário de todo Sistema, pre-
cisa ser bem atendido e nós
vamos melhorar ainda mais.''

O evento aconteceu nos
dias 8 e 9 de dezembro e reu-
niu 46 mobilizadores, com dois
participantes da regional de
Uberaba e dois da regional de
Varginha. Todos passaram pela
atualização e avaliação diagnós-
tica, uma das etapas do pro-
cesso para a mudança de no-
menclatura de mobilizador para
Agente de Desenvolvimento
Rural (ADR).

Para o diretor de Agrone-
gócio, Gilson de Souza, foi

uma satisfação sediar um
evento desse porte. ''Recebe-
mos os mobilizadores do
SENAR de muitos municípios
de Minas Gerais neste evento
de grande importância para o
Sistema FAEMG e ficamos
contentes em poder somar po-
sitivamente para sua realiza-
ção.''

Aliomar Fernandes, diretor
de Exportação da ACISSP tam-
bém marcou presença no even-
to. ''Sem sombra de dúvidas é

uma grata satisfação poder
receber os mobilizadores do
SENAR na associação e con-
tribuir com o desenvolvimen-
to desses profissionais.''

Leandro Cunha Galvão,
assessor administrativo da
ACISSP, salientou que esse
tipo de investimento é sem-
pre necessário. ''Investir em
capacitação e treinamentos
para agentes de desenvolvi-
mento rural, é garantir um
agro mais forte.''

Os trabalhos conduziram
os participantes a entenderem
o novo momento vivido pelo
Sistema Faemg-Senar, que
busca alternativas para a for-
mação adequada para o pro-
dutor rural e a importância do
ADR nesse processo.

Os mobilizadores são res-
ponsáveis pela identificação
das necessidades dos produ-
tores rurais e mobilizam as
atividades para atender as
demandas de cada município
por meio de capacitações e
programas especiais.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE IBIRACI/
CAPETINGA -MG CNPJ Nº 20.709.820/0001-64, no endereço da Praça
Coronel José Jacinto 32, CEP: 37990-000. A Vice Presidente do
SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE IBIRACI/MG,
tendo em vista o vencimento do mandato e os motivos que impediram a
realização de eleições (CORONA VIRUS – COVID 19), convoca todos
os associados do sindicato em condições de votar para comparecer à
assembleia geral a ser realizada no próximo dia 21/12/2022, às 18:00 em
primeira convocação ou às 19:00 em segunda e última convocação, no
endereço da Praça Coronel José Jacinto -32 , para discutir e deliberar
sobre a seguinte ordem do dia : 1) Eleição da Junta Governativa Provisória
nos termos do Art. 33 § 2º do estatuto social. Ibiraci/MG 12 de dezembro
de 2022.

Eliana dos Santos - Vice Presidente do Sindicato
CPF: 205.488.068-02 / RG: 300046467

A Vigilância em Saúde di-
vulgou na sexta-feira, 16, bo-
letim epidemiológico de casos
de sífilis em São Sebastião do
Paraíso. Foram registrados
neste ano 48 casos de sífilis
adquirida, sendo 26 ocorrên-
cias em homens e 22 em mu-
lheres. O diagnóstico apresen-
ta dados em relação a faixa
etária, gestantes e, por trimes-
tre. Aborda ainda situações em
tratamento, inclusive com par-
ceiros e casos congênitos. O
levantamento foi realizado pela
enfermeira Nayara Janaina
Mandelo Silva e revisado por
Fernanda Amorim Spósito
Scarano, que é coordenadora
da Vigilância em Saúde no mu-
nicípio.

O boletim é apontado como
importante instrumento para
que seja traçado um perfil da
doença no Município. O indi-
cador também pode ser utili-
zado como ferramenta, tanto
para o combate da doença
quanto para conscientização
da própria população e dos
profissionais da saúde, em re-
lação a busca pelo diagnósti-
co precoce e prevenção da
doença sífilis.

Conforme destaca a coor-
denadora do setor, Fernanda
Spósito, o tratamento desses
pacientes pode ser feito nas
USF's e na Infectologia, que é
porta aberta para fazer a
testagem. "Contamos com o
apoio da população e dos pro-
fissionais da saúde para nos
ajudar a diagnosticar e tratar
o maior número possível de
pessoas", salienta.

Somente neste ano foram
registrados 48 casos de sífilis
adquirida sendo 26 em paci-
entes masculino e 22 em mu-
lheres. No ano passado no to-
tal foram 25 casos, sendo 16
homens. A menor incidência
nos últimos cinco anos foi em

Vigilância em Saúde divulga boletim
epidemiológico sobre Sífilis em Paraíso

2020, quando foram registra-
das apenas 12 ocorrências e
apenas duas mulheres infecta-
das. Em 2019 foram 33 casos
e 2018 (27 infectados) dos
quais 17 homens. Considera-
se sífilis adquirida todos os
casos diagnosticados positi-
vos, em homens e mulheres
não-gestantes.

Em relação a faixa etária
entre os contaminados deste
ano a maior incidência está na
faixa etária de 20-34 anos com
31 casos. Em seguida são sete
ocorrências (35-39 anos), en-
quanto que na faixa de 50-64
ano são cinco os infectados.

Neste ano de 2022 foram
dois casos de sífilis congênita
e nenhum no ano passado. Já
em 2020, foram cinco ocor-
rências, mesma quantidade de
2019, enquanto que em 2018
registrou-se três casos.  Con-
sidera-se sífilis congênita todo
recém-nascido, natimorto ou
aborto de mulher com sífilis
não tratada ou tratada de for-
ma não adequada.

Considera-se sífilis em ges-
tante toda mulher que durante
o pré-natal, parto ou puerpério
apresente pelo menos um tes-
te reagente, independente de
apresentar sintomas ou não,
ou de ter feito tratamento pré-
vio.

É possível desenvolver
estratégias preventivas que
reduzam ou mesmo eliminem
a exposição a fatores de ris-
co.  O Sistema Único de Saú-
de (SUS), disponibiliza gratui-
tamente nas Unidades de Saú-
de da Família, o preservativo
para prevenção, o teste rápi-
do para diagnóstico e o trata-
mento da doença. Informa-
ções sobre o tratamento pode
ser obtido através do telefo-
ne (35) 3539-1040 ou pesso-
almente na Rua Tiradentes
1011, centro de Paraíso.

A TV Assembleia que trans-
mite os atos da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais vai
voltar a retransmitir seu sinal
em São Sebastião do Paraíso.
Na terça-feira,13, o Diário Ofi-
cial da União publicou a Porta-
ria nº 7.378 do Ministério das
Comunicações autorizando o
início das operações no siste-
ma digital. A emissora deverá
operar no canal 41 e expectati-
va de que o sinal volte a funci-
onar no primeiro semestre de
2023.

A Portaria do Ministério das
Comunicações te, data de 7 de
dezembro, foi publicada no Di-
ário Oficial da União na edição
de terça-feira,12 de dezembro.
Em seu artigo primeiro é cita-
da a consignação à Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, ser
autorizatária do serviço de
retransmissão de televisão em
São Sebastião do Paraíso. O
documento leva a assinatura de
Maximiliano Salvadori Marti-
nhão secretário de Radiodifu-

Paraíso voltará a ter retransmissão da
"TV Assembleia" de Minas no canal 41

são do Ministério das Comuni-
cações.

Para a emissora foi reser-
vado o canal 41, em caráter
primário para transmissão di-
gital do serviço, em Paraíso, no
âmbito do Sistema Brasileiro de
Televisão Digital Terrestre.

Há mais de uma década que

a TV Assembleia deixou de ser
transmitida no município,
quando utilizava o sistema
analó-gico. Por mais de uma
vez parte dos equipamentos
pertencentes a emissora e que
estavam instalados na serra da
pedreira foram furtados. No lo-
cal, onde funciona o parque de

transmissões de várias emisso-
ras de rádio e televisão eram
constantes as ações de vânda-
los que frequentemente invadi-
am o lugar na tentativa de fur-
tar equipamentos e cabos.

HISTÓRIA
A TV Assembleia é a primei-

ra emissora legislativa brasilei-
ra. Entrou em operação em 30
de novembro de 1995. O obje-
tivo é dar transparência aos atos
do Poder Legislativo e promo-
ver a formação política dos ci-
dadãos. Reuniões de Plenário
e comissões são transmitidas
ao vivo, além de eventos cul-
turais, programas, noticiários e
debates.

Para que os cidadãos enten-
dam as informações sobre o
parlamento, é divulgado o pro-
cesso legislativo de maneira cla-
ra e objetiva, estimulando, as-
sim, a participação popular nos
temas que interessam direta-
mente os vários segmentos da
sociedade.

Emissora foi criada com objetivo de dar
transparência aos atos do parlamento mineiro

Divulgação

Por Marcelo Brandão
Repórter da Agência Brasil*
Brasília

Uma decisão do Congres-
so Nacional devolveu a obriga-
toriedade de reconhecimento
do Ministério da Educação
(MEC) para diplomas de edu-
cação física. Na sessão con-
junta de quinta-feira (15), de-
putados e senadores derruba-
ram veto do presidente da Re-
pública que retirava tal exigên-
cia.

Além dos detentores de di-
ploma de educação física, po-
dem atuar na área os forma-
dos em cursos superiores de
tecno-logia conexos à educa-
ção física, como os cursos de
tecnó-logo em educação física
ou de tecnólogo em gestão
desporti-va em lazer, e os que
tenham comprovadamente
exercido atividades próprias
dos profissionais de educação
física até a entrada em vigor
da Lei 9.696, de 1998, que re-
gulamenta a profissão.

Por outro lado, o Congres-
so manteve a parte do veto que
não reconhece a competência
do Conselho Federal de Edu-
cação Física (Confef) de esta-
belecer, mediante ato norma-
tivo próprio, a lista de ativida-

des e modalidades esportivas
que exigem a atuação desse
profissional.

O Congresso derrubou ou-
tros vetos na sessão desta quin-
ta-feira. Entre eles estão os ve-
tos acrescentados a algumas
modificações feitas pelo Con-
gresso na Medida Provisória
1095/21, que alterou incentivos
tributários para a indústria quí-
mica e petroquímica, e na Me-
dida Provisória 1116/21, que
criou o Programa Emprega +
Mulheres, para incentivar a
empregabilidade feminina.

Vetos adiados
Outros sete vetos tiveram

a votação adiada. Entre eles está
o mais antigo ainda em trami-
tação, que envolve a crimina-
lização do envio de notícias fal-
sas. Trata-se de um artigo ve-
tado na Lei de Segurança Na-
cional que criminalizava a “co-
municação enganosa em mas-
sa”, disseminação de fatos
sabidamente inverídicos para
comprometer o processo elei-
toral. Outro veto não aprecia-
do retira do texto legal a
gratuidade do despacho da pri-
meira bagagem nos voos naci-
onais e internacionais.

(Agência Brasil)
* Com informações da Agência

Senado e Agência Câmara de Notícias

Congresso muda regra
de reconhecimento

de diploma de
educação física

Deputados e senadores derrubaram
veto do presidente da República

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO
CONDOMINIO CACHOEIRA

Prezados Senhores Condôminos,
Na qualidade de Síndico , cumprindo o que determina a

Lei em vigor e a nossa Convenção Condominial, sirvo-me da
presente, para convocar V.S. a participar, em continuidade
da Assembleia Geral Extraordinária (AGE), de 30/10/2022,
para tratar dos assuntos elencados na Ordem do dia,
conforme abaixo, sendo que ocorrerá no dia 20 de  dezembro
2022 (terça-feira) das 20:00 hs, em primeira chamada, e às
20:30 hs, em segunda chamada, no endereço a seguir
descrito:

Salão Vale do Paraíso :
Localizado à Rua Alferes Patrício, 695 -Pavimento Inferior

(entrada lateral pela rua Dep. Delson Scarano a 400 metros das
agências do Banco Itaú de São Sebastião do Paraíso -MG .

Contamos com a presença de todos .

A Diocese de Guaxupé
anunciou na tarde de sexta-fei-
ra,16, a morte do padre Vitor
Aparecido Francisco, de 52
anos. Auxiliar na Paróquia de
Nossa Senhora da Abadia, em
São Sebastião do Paraíso, ele
estava internado na Santa Casa
de Misericórdia há alguns dias,
mas não resistiu às complica-
ções da covid-19. O sepulta-
mento, sem velório, foi marca-
do para o sábado,17, em Nova
Rezende, de onde era natural.
O horário não foi anunciado.

Padre Vitor Aparecido Fran-
cisco, foi ordenado em 22 de
maio de 1988 e atuou em vári-
as paróquias. Antes de vir para
São Sebastião do Paraíso onde
estava desde o início deste ano
como auxiliar do pároco Ailton
Goulart, atuou na Paróquia de
São Benedito, em Passos.

O religioso estava hospitali-

Morre aos 52 anos o padre Vitor,
auxiliar na Paróquia da Abadia

Corpo de padre Vitor Franciso será sepultado
em Nova Resende, sem velório

Divulgação zado na Santa Casa de Miseri-
córdia, em São Sebastião do
Paraíso, em tratamento da
covid-19. Ainda no início da
tarde de sexta-feira,16, padre
Ailton solicitou aos paroquianos
orações ao amigo já que o esta-
do de saúde de padre Vitor ha-
via se agravado. “É grave o
estado de saúde dele. Confian-
ça, fé e esperança. Para Deus
nada é impossível”, anunciou.

No entanto, ele não resistiu.
Pouco depois das 15 horas foi
anunciado o seu falecimento,
vítima das complicações da
covid. Em nota a Diocese de
Guaxupé informou também que
o sepultamento  - em horário
não divulgado - aconteceria em
Nova Resende, sem velório.
“Nossos sentimentos e orações
a toda família, a todo o clero e
amigos”, conclui o comunica-
do da igreja.

Município oferece realização de testes
para diagnóstico da doença na população

Divulgação

A sífilis é uma infecção
bacteriana, crônica, curável e
exclusiva do ser humano. Quan-
do não tratada, evolui para es-
tágios de gravidade variada,
podendo acometer diversos ór-
gãos e sistemas do corpo. A
transmissão se dá principalmen-
te por contato sexual; contudo,
pode ocorrer transmissão verti-
cal para o feto durante a gesta-
ção de uma mulher com sífilis
não tratada ou tratada de forma
não adequada (BRASIL, 2022).

 A maioria das pessoas com
sífilis são assintomáticas e,
quando apresentam sinais e sin-
tomas, muitas vezes não os per-
cebem ou não os valorizam, e
podem, sem saber, transmitir a
infecção às suas parcerias se-
xuais.

Como prevenção, o uso de
preservativos - tanto feminino
como masculino, durante todas
as relações sexuais é a maneira
mais segura de prevenir a do-
ença; o acompanhamento das
gestantes e dos parceiros se-
xuais durante o pré-natal con-

tribui para o controle da Sífilis
Congênita (BRASIL, 2022).

É importante destacar que
o Departamento de Vigilância
em Saúde e Ambulatório de
Infectologia, juntamente com a
Atenção Primária à Saúde de
nosso município, busca ampli-
ar e manter a realização de es-
tratégias de abrangência para
o controle da infecção, realiza-
ção de testagem para diagnós-
tico e tratamento (testes rápi-
dos, penicilina benzatina e cris-
talina); realização de campanha
municipal de prevenção, forma-
lização do Comitê de Investi-
gação da Transmissão Vertical,
cujo objetivo principal é reali-
zar o mapeamento dos casos de
transmissão vertical das Infec-
ções Sexualmente Transmis-
síveis (IST) do município e pro-
por medidas e estratégias de in-
tervenção com foco na preven-
ção, diagnóstico, tratamento e
vigilância do agravo e as par-
cerias realizadas com as demais
coordenações municipais e áre-
as envolvidas com o agravo.

SÍFILIS ADQUIRIDA,
GESTANTE E CONGÊNITA

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

O plenário do Senado apro-
vou quinta-feira (15) projeto de
lei que facilita a localização de
doadores cadastrados no Re-
gistro Nacional de Doadores de
Medula Óssea (Redome). O
projeto pretende possibilitar
que os gestores do registro e
os hemocentros requisitem a
órgãos públicos os dados de
contato de doadores e paren-
tes. O projeto segue para san-
ção presidencial.

A proposta altera a Lei
11.930/09 para estabelecer que
as ações, atividades e campa-
nhas publicitárias devem envol-
ver órgãos públicos e entida-
des privadas. O objetivo é in-
formar e orientar sobre os pro-
cedimentos para o cadastro de
doadores e a importância da
doação de medula óssea para
salvar vidas.

Uma emenda ao projeto de-
terminou que o prazo para aten-
dimento de todas as informa-
ções seja de três dias, prazo que
será contado a partir da data

Senado aprova PL que
facilita localização

de doadores de
medula óssea

Projeto segue para sanção presidencial

de recebimento da requisição.
No caso de descumprimento,
haverá multa diária de 1 a 100
salários mínimos por dia de
atraso além de punições nas
esferas administrativa, civil e
penal.

A autoridade responsável
pela aplicação da multa ainda
será definida em regulamento.
Os recursos resultantes destas
eventuais multas serão dividi-
dos igualmente entre o Institu-
to Nacional de Câncer José
Alencar Gomes da Silva (Inca)
e o Ministério da Saúde.

Ainda de acordo com o
projeto, na ausência de doa-
dor totalmente compatível e
caso constatado o falecimen-
to de outros possíveis doado-
res, os hemocentros ou os
gestores do Redome poderão
contatar os irmãos ou as ir-
mãs dos doadores falecidos
para verificar se este têm in-
teresse em se cadastrarem
como doadores de medula ós-
sea, possibilitada a obtenção de
seus nomes e dados cadastrais
por requerimento.

(Agência Brasil)
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Após breve audiência pú-
blica a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso se
reuniu em sessão extraordi-
nária na manhã de sexta-fei-
ra,16. Foi apreciado o Proje-
to de Lei n° 5362 de autoria
do Poder Executivo que pe-
dia a abertura de créditos adi-
cionais suplementares, na or-
dem de quase R$ 15 milhões.
Após receber parecer favo-
rável o plenário aprovou a ini-
ciativa em dois turnos autori-
zando a movimentação dos
recursos dentro do orçamen-
to de 2022.

Vereadores estão em re-
cesso parlamentar desde se-

Em sessão extraordinária vereadores
aprovam suplementação orçamentária

gunda-feira, 12. Na audiência
pública o prefeito Marcelo
Morais explicou os motivos
que o levaram a fazer a soli-
citação de remanejamento
para a Câmara. Fez compa-
rativos com administrações
anteriores e enfatizou que
está fazendo que não foi feito
antes. Além da redução das
dívidas herdadas citou que
está pagando até mesmo res-
cisões herdadas de outros
anos além da sua administra-
ção.

Quanto ao remanejamento,
o contador Silvio Aparecido
de Carvalho e o secretário de
Planejamento Econômico,

José Henrique Caldas de
Pádua reuniram-se previa-
mente com os vereadores
quando foi explicado os deta-
lhes e as motivações do pro-
jeto.

“Ficou tudo esclarecido”,
comentou a vereadora Maria
Aparecida Cerize Ramos.
Conforme Marcelo Morais
com o remanejamento será
possível ajustar os valores das
fichas orçamentárias princi-
palmente na educação e rea-
lizar pagamentos de servido-
res e outras despesas da ad-
ministração ainda neste ano,
argumentou.

Conforme justificativa do

projeto apresentado, a
suplementação é necessária
para “garantir despesas de
custeio e de capital, entre ou-
tras como a folha de paga-
mento, material de consumo,
serviços de terceiros, obras e
demais despesas que integram
a manutenção de ações de
caráter continuado para a
municipalidade até o encerra-
mento do exercício”. O valor
solicitado era referente a
5,12% do montante previsto
na Lei Orçamentária Anual
2022, o que corresponde a R$
14.986.095,00.

Após as explanações do
prefeito a audiência foi encer-

rada. Em seguida foi aberta a
sessão extraordinária para
apreciação do projeto. Depois
de lido a sessão foi suspensa
para que os membros da Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação analisassem. O pa-
recer foi favorável e sem
emenda. Como em reunião
prévia foram apresentadas as
argumentações e sanadas as
dúvidas brevemente a propo-
sição foi aprovada em dois
turnos pelo plenário e por una-
nimidade.

O remanejamento permiti-
rá concluir o ano com a
destinação e movimentação
de recursos no total de R$

21.776.095,00. O montante,
conforme informado, será dis-
tribuído entre as secretarias
municipais de Segurança Pú-
blica, Trânsito, Transportes e
Defesa Civil (R$ 465 mil), de
Educação e Cultura (R$8,3
milhões), de Obras, Serviços
Públicos e Planejamento Ur-
bano (R$2,5 milhões), de Saú-
de (R$1,2 milhão) e demais
secretarias.

Para chegar ao percentual
de suplementação solicitado, o
Executivo excluiu desse total
o saldo disponível de R$
6.790.000,00. O projeto foi
encaminhado para a sanção do
Executivo.
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por Dwlyan Santos

Alunos da APAE
frequentam CXSSP

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Acompanhados da cuida-
dora Marli Gonçalves alunos
da APAE estão fazendo aulas
no CXSSP - Clube de Xadrez
de São Sebastião do Paraíso.

Com o professor Roni
Queiroz eles mantém a
aprendizagem tanto das re-
gras do jogo, quanto das re-
gras do extra tabuleiro, como
o silêncio durante as partidas
e o respeito aos adversários.

A prática do xadrez tam-
bém influencia positiva-
mente a aquisição cogniti-
va das pessoas, melhoran-
do a concentração, memo-
rização e raciocínio lógico
matemático.

A iniciativa faz parte de
uma parceria entre o CXSSP
e a APAE que acontece já a
alguns anos, mas que infe-
lizmente teve de ser interrom-
pida durante a pandemia, vol-

tando a funcionar recente-
mente.

Você tem interesse em
aprender ou se aprofundar
no jogo de xadrez? Entre em
contato com o CXSSP atra-
vés das redes sociais ou pes-
soalmente na Arena Olímpi-
ca, 3° andar e inicie o quan-
to antes os seus estudos!

ACESSE:
www.cxssp.com.br

Alunos da APAE no CXSSP

CXSSP

Divulgação -

O vereador Luiz Benedito de
Paula apresentou na sessão de
segunda-feira,12, indicação ao
prefeito Marcelo Morais, aler-
tando sobre o risco de aciden-
tes na zona rural no período de
chuvas. Ele solicita que sejam
feitas inspeções prévias nas pon-
tes e avaliadas as condições das
instalações e alertados os usuá-
rios sobre riscos e perigos. No
mesmo dia foi registrada a que-
da de uma ponte na região da
Itaguaba que já foi consertada
pela Secretaria Municipal de
Obras da Prefeitura.

Luiz de Paula alerta a Se-
cretaria Municipal de Obras,
Secretaria de Desenvolvimen-
to Agropecuário (Sedeagro) e
a Defesa Civil Municipal. A in-

dicação reivindica elaboração
de um plano de vistorias nas
pontes e mata-burros instaladas
na zona rural do município
paraisense, para que seja exe-
cutado durante o ano.

Ele argumenta que há regi-
ões na zona rural que em épo-
cas de chuva, ocorrem enchen-
te deixando pontes e estradas
alagadas e que essas situações
são recorrentes todos os anos.
“A ideia da inspeção visa a ve-
rificação constante das cabe-
ceiras dessas pontes e suas
paredes de contenção, para
manutenção preventiva”, justi-
fica.

De acordo com Luiz de
Paula também é necessário fa-
zer um levantamento destas

pontes instalando placas
indicativas informando “risco
de enchentes”, bem como al-
guns contatos de telefones,
caso haja alguma emergência.
A indicação foi aprovada pelo
plenário e encaminhada pela
Câmara ao Executivo.

Segunda-feira (12) foi re-
gistrada a queda de uma ponte
na zona rural, em uma estrada
que dá acesso a região da
Itaguaba. A Prefeitura informou
que no dia seguinte o trecho foi
interditado e iniciada a refor-
ma e reconstrução da ponte.

Desde o início da atual ad-
ministração a Prefeitura reali-
zou somente nos primeiros seis
meses da gestão 38 reparos em
ponte e mata-burros.  Confor-

me divulgado, o trabalho de
manutenção nas estradas é
constante ao longo do ano já
que o município tem uma ex-
tensa malha de estradas vicinais
que compreende cerca de 1.200
quilômetros de extensão.

Além das pontes e mata-
burros, são executados servi-
ços de patrolamento, limpeza,
alargamento de leito das vias,
construção de caixas secas,
saídas de águas pluviais entre
outras ações. As obras visam
oferecer melhor qualidade de
trânsito para o ir e vir dos mo-
radores, produtores rurais, es-
tudantes e demais pessoas que
circulam pela zona rural, prin-
cipalmente visando o escoa-
mento da produção agrícola.

Vereador Luiz de Paula reivindica
inspeções preventivas em pontes

No banheiro masculino do Terminal Rodoviário
de Paraíso, está precisando de vários reparos

Tadeuzinho

Terminal Rodoviário Angelo
Scavazza precisa passar por reparos
Sebastião Tadeu Ribeiro

A atual administração sen-
do prefeito Marcelo de Morais
, fez um excelente trabalho na
restauração e melhorias no Par-
que da Lagoinha Santa Paula
Frassinetti, que agradou visi-
tantes, turistas e ainda mais aos
paraisenses. Sem dúvidas o
Parque da Lagoinha é agora um
cartão postal da Cidade dos
Ipês e Cafés Finos.

Outro local que também
está precisando de reparos,
é portão de entrada e saída
de paraisenses e visitantes,
se trata do Terminal Rodovi-
ário Angelo Scavazza. Tem
chegado ao Jornal Sudoeste
reclamações referentes a má
conservação nos banheiros
da Rodoviária, principalmen-
te no setor masculino. Por

este motivo fomos até lá ve-
rificar a procedência da re-
clamação.

Realmente os reclamantes
estão cobertos de razão. No
sanitário masculino os locais
onde havia mictórios, não tem
nenhum deles no devido local,
possivelmente foram quebra-
dos ou arrancados. Onde tinha
chuveiros, atualmente só tem
os canos, no banheiro mascu-
lino para pessoas com neces-
sidades especiais a porta fica
aberta porque não tem batente
para o encaixe da fechadura.
São pequenos reparos que de-
vem ser corrigidos para que o
Terminal Rodoviário de Paraí-
so fique digno de receber os
usuários de outros rincões não
só de Brasil, mas também do
exterior que passam por ali fre-
quentemente.

Ponte do Morro Vermelho

Ponte destruída na região da Itaguaba está sendo consertada e várias obras são realizadas nas estradas rurais do município
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Cones sobre a estreita pista
de rolamento, alguns deles ca-
ídos, falta de sinalização ade-
quada, e a imprudência de um
bom número de condutores de
veículos, têm ocasionado ris-
co de acidentes na rodovia
MGC 491, perímetro urbano de
São Sebastião do Paraíso, onde
há o acesso e saída de um
atacarejo inaugurado há mais de
um ano.

Na tarde de quinta-feira
(15), a reportagem do Jornal
do Sudoeste esteve nas ime-
diações em torno de uma hora,
e registrou em fotos a impru-
dência de muitos condutores.

Ao saírem do atacarejo sen-
tido São Sebastião do Paraíso,
embora na pista não tenha essa
indicação, o recomendável é
seguir em frente uns trezentos
metros sentido Monte Santo de
Minas e contornarem em uma
rotatória onde o retorno pode

Imprudência de condutores ao saírem de
atacarejo na MGC 491 poderá provocar tragédias

ser feito com mais segurança.
Mas isso não tem sido obser-
vado.

Desafiando o perigo, atra-
vessam a pista em meio aos
cones, que segundo informa-
ções, são colocados pelo
atacarejo. Em ambos os senti-
dos da rodovia nas imediações
não há placas determinando que
velocidades sejam diminuídas,
de modo oferecer segurança
para o acesso e saída de veí-
culos do referido estabeleci-
mento. Para complicar, por
estar numa lombada, com fai-
xa dupla, a visão fica compro-
metida.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste presenciou conduto-
res de carretas sentido Monte
Santo – Paraíso se deparando
com veículos atravessando en-
tre os cones. Para evitar coli-
sões tiveram que frear.

Mesmo aqueles que saem e

Em resposta a ofício da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso, o DNIT (Departamen-
to Nacional de Infraestrutura
de Trânsito), através da Supe-
rintendência de Minas Gerais
informou que não poderá cons-
truir um acostamento na BR-
265 para acesso ao Distrito de
Termópolis. O órgão anuncia
que a elaboração do projeto e
execução da obra devem ser
feitas pelos interessados. O
vereador Luiz Benedito de Paula
lamentou a situação e alertou
para o risco de ocorrência de
acidente quando da travessia de
veículo cruzando a rodovia.

Luiz de Paula já havia se ma-
nifestado em sessão anterior da
Câmara Municipal quando apre-
sentou reivindicação de melhoria
no local. Através de ofício o ve-
reador solicitou a construção de
acostamento pavimentado para
que as pessoas possam cruzar a
rodovia e acessar as instalações
do hotel e distrito de Termópolis
com segurança.

“A intenção é ofertar mais

Obra de acesso à
Termópolis deve ser feita

pelos interessados, afirma DNIT
segurança aos usuários da via
e evitarmos a ocorrência de
acidentes que pode custar a
vida de alguma pessoa”, aler-
ta. Ele argumenta que o acos-
tamento é estreito e não há es-
paço para os condutores aguar-
darem o fluxo de veículos para
realizar a conversão à esquer-
da, em direção ao distrito.

O ofício em nome do vere-
ador foi encaminhado pelo pre-
sidente da Câmara, Lisandro
José Monteiro ao DNIT. Na
semana seguinte foi recebida
resposta ao documento assina-
do pelo o engenheiro da
autarquia Deivison Matos Car-
valho, foi anunciado que o de-
partamento não pode realizar a
obra pleiteada. A justificativa é
que de acordo com o Manual
de Acesso a propriedades mar-
ginais em rodovias federais, o
acesso é uma intercessão para
uma propriedade marginal de
uso particular e público.

De acordo com o manual
cabe aos interessados a elabo-
ração do projeto de acesso para

atender diversas normas técni-
cas. Após análise do projeto
estando o mesmo apto o DNIT
dará autorização de construção
do acesso. Acrescenta ainda
que os custos referentes a ela-
boração do projeto e a execu-
ção são de responsabilidade
dos interessados. A mesma
medida é válida em relação a
obras de sinalização e de ilumi-
nação, completa.

O vereador se disse atônito
e inconformado com a situa-
ção apresentada pelo Departa-
mento de Infraestrutura em
Transportes. “É lamentável
que se tenha e gaste dinheiro
com recapeamento onde não é
necessário e não se possa fa-
zer um acostamento pavimen-
tado para proporcionar segu-
rança aos usuários”, observa.
Em seguida desabafou, “tudo
que a gente pede não pode, é
tudo o contrário, é um absur-
do e não concordo com estas
ações”, comenta ao finalizar e
demonstrar seu descontenta-
mento com a situação.

seguem sentido Monte Santo
não estão em total segurança,
situação também constatada
pelo “JS”, pois para
adentrarem na pista precisam
aguardar, para em seguida saí-
rem lentamente, sendo surpre-
endidos por veículos que se-
guem no mesmo sentido, com
risco de acidentes.

A pista de rolamento é es-
treita, e os próprios cones têm
ocasionado transtornos. Alguns
deles, sempre caídos obrigam
condutores, principalmente de
veículos maiores, puxarem
para o acostamento, também
estreito.

Semana passada um enge-
nheiro seguia para um condo-
mínio, sentido Paraíso – Mon-
te Santo e teve a frente de sua
caminhonete atingida por co-
nes, danificando o parachoque
e paralama.

Segundo informações, ca-

berá a empresa proprietária do
atacarejo proceder as adequa-
ções, e construir alça de aces-
so e saída, e já foi autorizada
por órgãos competentes do
Estado e a Prefeitura já a teria
notificado para que proceda a
obra.

Com as festas natalinas e de
ano novo, o fluxo de veículos
tanto na rodovia, quanto de
pessoas indo às compras no
atacarejo irão aumentar, e a
continuar como está, sem fis-
calização, falta de sinalização e
condutores que não obedecem
leis de trânsito, o risco de aci-
dente também será maior.

No período em que a repor-
tagem do Jornal do Sudoeste
permaneceu no local, somente
não registramos carretas e ca-
minhões atravessando entre os
cones. No mais, foram veícu-
los leves, utilitários, caminho-
netes, bicicletas, alguns moto-

ciclistas, até com crianças
como garupa. O micro-ônibus
que segundo informações faz
o transporte de funcionários, e

um veículo fazendo propagan-
da volante para o atacarejo,
também não obedeceram nor-
mas de trânsito.

FOTOS: Nelson P. Duarte


